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市人大代表 卢福明
啟福置业股份有限公司董事长

希望政府为中低收入人群多盖房

高地价推高了房价 市人大代表 申仕禄
郑州长城房屋开发有限公司董事长

市政协委员 李发臣
郑州清华园房地产开发有限公司执行董事

抑制房价过快上涨，有两个办法

市人大代表 吴洪杰
市国土资源局局长

从目前市场情形看，房价没有下降空间

“2009年年前年后，可以说一路上涨的
郑州楼市打了个盹，成交量减少，开发商不停
抛媚眼而市民却不接招，并捂紧钱袋子。”李
发臣形容说。然而到了2009年三四月份，当
人们发现所谓的金融危机并不是那么可怕，
也没有影响到自己正常的生活时，原本处于
恐慌中的刚性需求一下了爆发出来，这是
2009年房价一路飙升的主因，也可以说是一
种报复性上涨。

那么新年伊始，国家密集出台的房地产
调控政策会不会给郑州的楼市降降温呢？李
发臣认为，这些政策对楼市影响不会很大，

2010年郑州房价下降不可能，仍会小幅上
涨，原因是经过2009年的疯涨后大家都会冷
静下来，而政府又在不停地出台调控政策，所
以购房人会有一个持币观望的时期，这会抑
制房价的过快上涨。

在李发臣看来，全国范围内房价一路上
涨的原因除了城市化进程中的刚性需求外，
最重要的是地价太高，房价飞涨的2007年也
是地王频现的一年，如今，各个城市都在不断
地刷新地价记录，这直接推升了房价。

国家如何才能真正的指导房价，抑制房
价过快上涨？李发臣认为有两个办法：一是

尽快开征物业税，二是完善现有的土地招拍
挂制度，即从控制地价开始。李发臣笑言，
物业税的开征是“杀富”的最好方法之一，会
对想买或者已经买了多套房子的有钱人起
作用。

而遏制地价方面，政府应加强土地监控
和管理，简化和规范土地招拍挂程序，提高公
平和透明度。在土地招拍挂过程中房价参考
土地价格，房价和地价分别参与招标，同时，
给出房价的最高限制，在房价限价的基础上
去招拍土地，这样才能从根本上遏制高价“地
王”出现，从而抑制高房价。

【2009年最深刻的感受】
土地市场冰火两重天

谈起郑州土地市场2009年的变化，吴洪
杰说可以形容为冰火两重天。“2009年上半
年，遭遇金融危机，土地流拍现象时有发生，但
到了下半年，土地价格过热，有点到了不可控
的局面。”这样的感受以位于建设西路北、工
农路西的地块为例，在2009年2月20日举行
的三宗住宅用地挂牌中，该地块由于无人报名
而流拍，也成为近年来首次出现的住宅用地流
拍。然而到了7月底挂牌时，该地块却以4850
万元成交，比起始价高出1900万元，每亩地价
约合245.94万元，平均高出近96.35万元。

“如今的地价已经超过了市民的承受能
力。”吴洪杰坦言。

【2010年变化】
增加保障性住房供应量以抑制房价

政府如何加强调控降低土地价格呢？吴
洪杰说，今年，我市利用城市总体规划、土地
利用规划和产业园区规划进行了修编完善的
情况下，坚持“三规合一”，优化了空间发展布
局，从过去见缝插针方式的找土地，到如今调
整土地供应结构，土地供应量将逐步加大。

吴洪杰说，今年政府工作报告的总体思路
就是关注民生，因此要想抑制房价过快上涨，
除了土地供应进一步加强，保障性住房也要大
量投入市场，这样的政策才是从源头开始的，
促进市场供需平衡，进而抑制房价过快上涨。

郑州正在探索推出限价房
对于郑州的房价，吴洪杰认为“不算高”

“泡沫不多”。虽然如此，她认为，政府加大
土地调控，增加保障性住房供应量，也只能

抑制房价，从目前市场情形看，房价没有下

降空间。

吴洪杰透露，去年11月开始，我市就在酝

酿推出限价房，目前考虑的模式是，今后在招

拍挂过程中，在确保房子质量不降低的情况

下，限房价竞地价，开发商谁出价高谁得地。

她说，这个限价房主要是为了解决 2个

“夹心层”人群：不够廉租房政策，买不起经适

房的人；不够经适房政策，但又买不起商品房

的人群，比如新参加工作大学生以及中低收

入人群。

“限价房不再建设到城市外围，要方便群

众生活，位置将选择在三环以内。”吴洪杰说。

对于2010年郑州的房价，以建经济适用
房和保障房而闻名郑州地产界的卢福明认为
会相对平稳，“一个原因是政府不断推出调控
政策，这势必会造成购房者的观望态度，二是
政府加大了经适房等保障性住房的供给。”卢
福明说，现在哪些人认为房价高？就是占有
相当比例的中低收入家庭，如果政府能持续
加大对低收入群体的低价住房的供应，会在
一定程度上抑制房价的疯涨。

“中国人讲究安居乐业，而住是最重要的
一方面，首先得让他们有房住，其次还要让居
民们住得舒服，所以我的每个楼盘，即便是经
适房，我也会严格按商品房的品质去建。”卢
福明说，从他做第一个经济适用房楼盘起，他
就坚持多盖出高品质的低价房。“同时，我也
希望政府能加大对经适房和保障住房的土地
供应。”

卢福明关注的另一个问题是旧城改造。

在他看来，现在郑州旧城区内还存在着一些
建设年代久远、影响城市功能、存在安全隐患
的房屋，有些区块虽然早些年进行过改造，但
随着城市道路的拓宽改造和绿化景观带的建
成使用，原先隐含的问题都暴露出来了。“这
些与郑州建设现代化中心城市的目标极不协
调，也事关老百姓的日常生活和切身利益，所
以希望政府加快旧城改造步伐，从而实现城
市的功能升级。”卢福明说。

在申仕禄看来，全国房价高的最重要原
因是地价高。“具体到郑州来说，在全国省会
城市中，郑州房价倒着数，但地价却正着数，
地价比北京也少不了多少。”

申仕禄可以称得上郑州第一批从事房地
产的人，他给记者算了一笔账：按政府规划容

积率是 3～3.5的话，一亩地可盖 2000～2200
平方米房子，目前拍出的地价多在 500万元
一亩左右，也就是说地价一出来就合每平方
米 2000元以上；人防、消防、规划、监理等项
目的收费每平方米约 500元，而税平均每平
方米要缴 700元左右，这三项相加一平方米

差不多就是 3200元。
“地价这么高，房价咋能降下来？”申仕

禄认为，今后很长一段时期内，郑州的房价
仍会继续上涨，会逐步与全国其他省会城
市看齐，最终将会高于西北地区省会城市
房价。

岁末年初，国家密集出台了数以十计的房地产调控政策，每一条都想抑制房价的过快上涨，那
么，这些政策对郑州的楼市会产生什么影响？2010年，房价是向上还是向下？昨日，市人大代表和政
协委员们发表了自己的看法。 晚报记者 程国平 孙娟/文 张翼飞/图
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吴洪杰透露，“我市正在酝酿推出限价房，将在土地招拍挂程序中采取‘限房价、竞地价’的方式开展，而且限价房都要确保在三环
以内。”对于2010年的郑州土地市场，她说：“2010年的土地形势是好的，政府有决心有信心加强调控；房价也是可控的，让百姓住得起
房。”对于那些“望房兴叹”的百姓来说，这些无疑是个利好。


